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ANDRÉS MANUEL  LÓPEZ OBRADOR,  PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

MEDIOS

TRANSPARENCIA

1. El presidente presentó un video sobre la séptima audiencia del juicio de Genaro García 
Luna; en la cual, declararon 3 testigos, así com el  exagente de la DEA, Miguel Madrigal, 
quien declaró que la Agencia conocía los presuntos vínculos entre el exsecretario y el 
cártel de Sinaloa desde 2010.

1. El mandatario explicó que su Gobierno otorga créditos de vivienda a tasas muy bajas; "se 
está saneando lo que se heredó de las políticas de Infonavit, que consistían en construir, 
a partir de la corrupción, en lugares apartados, sin servicios", expresó. Indicó que en el 
llamado "Puente Fantasma"’, que conectaría viviendas de Temixco, Morelos, se llegó a un 
acuerdo, se van a construir 2100 departamentos y se le va a dar utilidad al puente; agregó 
que, Fonatur cuenta con alrededor de 10 mil hectáreas en Quintana Roo, Huatulco y Baja 
California Sur, que se convertirán en áreas naturales protegidas", para prevenir que otros 
gobiernos las vendan. 
Señaló que todo lo que tenía que ver con la construcción de la vivienda era una piñata, pero 
ya se realiza un trabajo de limpia; indicó que, se acaba de tomar una decisión de reducir 
el pago a quienes tienen deudas con el Infonavit. Resaltó que, en el periodo neoliberal se 
entregó el 20% de toda la superficie, donde se estima que hay petróleo con 110 contratos 
y en el caso de la minería se entregó el 60% del territorio nacional". 

2. El madatario reveló que la FGR realiza una investigación sobre factureros; destacó que 
durante el periodo neoliberal surgió el uso de facturas falsas para no pagar impuestos y 
agregó que ya hay órdenes de aprehensión por este delito. Declaró que no le consta que 
Santiago Creel o familiares estén involucrados con factureros. 

3. El mandatario criticó la creación de la COFECE, así como al expresidente Felipe Calderón 
por irse a trabajar a Iberdrola y a Ernesto Zedillo por irse a trabajar a una empresa que se 
quedó con los ferrocarriles. Reveló que una empresa de Monterrey le pidió su opinión de 
que si podía contratar al titular de la COFECE. 

4. El presidente negó tener una reunión con la ministra presidenta de la SCJN, Norma 
Lucía Piña, en el marco de la conmemoración de la Constitución de 1917.

PROCESO ELECTORAL
1. El presidente consideró que el INE de Aguascalientes podría ayudar en la elección 
de la reina de la feria de la entidad, como se había considerado, y además, organizar la 
Consulta Popular sobre el agua. Por su parte, Jesús Ramírez leyó: "Que se privatice todo", 
un fragmento de los "Cuadernos de Lanzarote", de José Saramago; afirmó que la desgracia 
de la Guardería ABC fue por la privatización.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente adelantó que hoy irá a 
Victoria, Tamaulipas, y a Villa de Reyes, San 
Luis Potosí; así como, el domingo estará en 
Querétaro, para conmemorar el aniversario 
de la Constitución.

Al referirse al juicio de Genaro Garcia 
Luna, el presidente expresó: "Las tramas 
de Netflix son fresas, en comparación con 
lo que estamos escuchando del juicio de 
García Luna”.

JUSTICIA

ESPACIO AÉREO 

1. Sobre la declaración de Ricardo Monreal que refirió que se queda con la ley y el estado 
de derecho en cuanto al límite entre lo legal y lo justo, el presidente dijo que sostiene lo 
opuesto y señaló que es un tema que debe debatirse; "ya estamos grandes, cada quien 
sabe lo que busca y representa", sentenció. Criticó las libertades que han dado jueces a 
presuntos delincuentes por tecnicismos.

1. Sobre el Decreto publicado el 2 de febrero, que transfiere el transporte aéreo de carga 
del AICM al AIFA, explicó que ya se publicó para dar 5 meses a las aerolíneas; reveló 
que la publicación se trató de un acuerdo; señaló que es mentira que no se tengan las 
instalaciones en el AIFA; reiteró que el AICM era manejado por “El Mayo” Zambada y por 
eso tenía categoría 1.  Insistió que el AICM está saturado y por eso el AIFA es moderno, pero 
sus adversarios no dejan de oponerse a todo lo que hace; llamó en vivo por teléfono al 
general Isidoro Pastor, director del AIFA, quien le afirmó que el aeropuerto está preparado 
para recibir carga y le explicó que se tiene una capacidad de 490 toneladas de carga y un 
excedente de 40% de la de capacidad necesaria. 
Adelantó que a finales de este mes inaugurará una nueva vialidad, para hacer 40 minutos 
al AIFA desde la Ciudad de México y señaló que se continúa con la construcción del tren 
que llegará al Aeropuerto. Agregó que se está remodelando la Terminal 2 del AICM porque 
se podía caer por hundimientos, así como se le está dando mantenimiento a las pistas del 
aeropuerto.
Sobre el cabotaje aéreo, el presidente explicó que hacen falta vuelos, pues hay ciudades 
del país sin rutas aéreas; criticó los precios muy altos, por lo que se abrirá la competencia 
entre aerolíneas.

SINDICATOS
1. El mandatario dijo que falta avanzar en la democratización de los sindicatos; refirió que 
“no es culpa nada más de los llamados líderes charros, sino que es de toda la charrería"; 
recordó que, los gobiernos anteriores eran los que decidían en la vida interna de los grandes 
sindicatos, como el de el SNTE o el de PEMEX, por lo que pidió que sean los trabajadores 
los que decidan qué pasa al interior de sus sindicatos.


